



En este número

Para la edición 255 de la versión digital de *la Revista Análisis de la Realidad Nacional*, preparamos un especial sobre la Iniciativa de Ley 6021 que dispone aprobar reformas a la Ley de Hidrocarburos. La intención es tener un panorama amplio de lo que conlleva la posible aprobación de estas reformas para el país. El trabajo principal de este número, elaborado por el doctor Marco Vinicio Mejía, **Petróleo: las traiciones a Guatemala**, hace un recuento de las disposiciones legislativas relacionadas con la exploración y explotación de petróleo en Guatemala. Este trabajo, en conjunto con el informe **Sobre la reforma a la ley**

de hidrocarburos y sus consecuencias ambientales de Edgar Balsells nos muestran las condiciones políticas y de las estructuras de poder sobre las cuales se está discutiendo en el Congreso la aprobación de esta propuesta de reforma.

El analista de Ipnusac, Lizandro Alberto Acuña Jerónimo, titula su trabajo **Hecha la ley hecha la trampa: iniciativa 6021 que reforma la Ley de Hidrocarburos**, en el cual establece los alcances y antinomias jurídicas de esta propuesta y, además, desarrolla «las diligencias que la Universidad de San Carlos ha realizado sobre la prórroga del Contrato



de Operaciones Petroleras de Explotación número 2-85 entre Perenco Guatemala Limited y el Ministerio de Energía y Minas, aprobado por el Acuerdo Gubernativo 214-2010.»

Jacqueline Eunice Rodríguez y Darío Monterroso cierran con el análisis sobre la Ley de Hidrocarburos mostrando cómo la explotación petrolera afecta en el Parque Nacional Laguna del Tigre, situación que deviene del incumplimiento de la legislación ambiental por parte de la empresa petrolera.

De los trabajos de autores invitados, publicamos la investigación de Cristian Misael López Morales sobre **Optimización de ganancias en una agroexportadora de plantas ornamentales** que analiza la demanda de estas en el mercado internacional.

En el plano internacional, seleccionamos para esta edición dos trabajos que

muestran las atrocidades que está cometiendo Israel contra el pueblo palestino. El primero es un artículo de los profesores Nieves y Miró Fuenzalida, quienes en su trabajo Israel y Gaza sin compasión muestran los horrores y los errores de la guerra y llaman a bajar las tensiones.

Cerramos con el trabajo de Randa Hasfura Anastas, De nacer en Gaza, yo sería atea. Este artículo, preparado especialmente para la *Revista Análisis de la Realidad Nacional*, expone el sentir de su autora, quien siendo de nacionalidad palestina, ve lo que está ocurriendo en su país como «una masacre, un genocidio a plena vista mundial». Y se pregunta: «¿por qué tanto odio de Israel a los palestinos? ¡Si cuando ellos sufrieron el holocausto, fueron los europeos quienes los masacraron y nosotros simplemente “los acogimos”!».

ID Y ENSEÑAD A TODOS

